

# Circulaire du « Temps Fort »

(5-10 décembre 2011)

Rome, le 20 décembre 2011

*À tous les membres de la Congrégation de la Mission*

Mes chers frères,

La Grâce et la Paix de notre Seigneur Jésus-Christ demeurent en vos cœurs maintenant et à jamais!

Notre session de Formation permanente pour ce « Temps Fort » fut animée cette fois par les Pères Robert Maloney et Joe Foley sur le thème de Changement Systémique.

## **1. Dernières nouvelles:**

- Echanges sur les derniers préparatifs pour la Rencontre des Visiteurs nouvellement nommés.
- Des dispositions finales ont été prises pour une rencontre que nous aurons avec la Commission du Changement Systémique en mars prochain.
- Le Supérieur général voudrait informer les membres de la Congrégation de la Mission que le Prix Mission décerné tous les deux ans a été supprimé faute de participation des Provinces. Des projets pour des subsides de démarrage en relation avec le changement systémique peuvent être présentés au Supérieur général; ils seront envoyés, avec les projets du reste de la Famille Vincentienne, à la Commission pour le Changement Systémique qui en fera la sélection.
- Nous avons parlé de la rencontre des Visiteurs qui aura lieu en juillet 2013, par rapport au lieu et au contenu du programme.
- Nous avons discuté en général sur le thème de la reconfiguration, en commençant par une rencontre qui s'est tenue récemment à Rome et qui traitait de la reconfiguration dans les Provinces d'Italie. Les Pères Turati, Zeracristos et moi-même étions présents à

cette rencontre. Nous avons évoqué l'encouragement au discernement en diverses Provinces, notamment en Amérique Centrale et les Caraïbes et dans les Provinces du Brésil et d'Espagne.

Le Supérieur général écrira une lettre qui sera centrée sur la compréhension de la reconfiguration comme un moyen de renforcer notre mission. Nous considérons qu'elle est bien plus qu'une simple fusion de Provinces. En conséquence, le Supérieur général écrira à des groupes particuliers de Provinces qui ont commencé le processus de reconfiguration ou qui seront invités à le faire.

- Le sujet des confrères en difficulté fut discuté. Dans le courant du mois de janvier, une grille de réflexions sera envoyée à tous les Visiteurs afin qu'ils puissent l'étudier avec leurs Conseils provinciaux et formateurs. Nous souhaiterions que ces réflexions puissent être retournées à la Curie en juillet 2012 afin que nous puissions préparer plus de matériel sur le sujet pour la Commission préparatoire de la prochaine rencontre des Visiteurs en 2013.

- Information du Secrétaire général à propos du Catalogue en ligne. Nous espérons qu'il sera prêt avant la fin de l'année ou au début de l'année prochaine. Toutes mes excuses pour le retard de cette procédure, mais convertir des fichiers au format digital n'est pas si facile qu'on le pense. Nous espérons qu'à l'avenir les informations concernant le catalogue seront plus précises et à jour, exigeant moins de temps pour la préparation.

## 2. Curie généralice:

- Nouveau personnel: le frère Leopold Myamba de Tanzanie est arrivé le 15 décembre. Nous attendons deux nouveaux membres de la maison qui feront partie de l'équipe de Traduction: il s'agit du P. Felix Álvarez de la Province de Madrid et du P. Thomas Lunot de la Province de Paris. Ils seront impliqués dans des traductions écrites et aideront dans les rencontres où la traduction simultanée en espagnol et en français serait nécessaire.

- Nous avons discuté des affaires de l'Union des Supérieurs Généraux. Les Pères Gregory et Zeracristos ont partagé leurs réflexions sur la récente assemblée qui avait pour thème l'Autorité Service, la Formation et la Nouvelle Evangélisation. Le Supérieur général a été élu délégué pour le *Synode des Evêques sur la Nouvelle Evangélisation* qui aura lieu en octobre 2012. Les Pères Álvarez et Zeracristos ont présenté un rapport sur la rencontre à laquelle ils avaient participé et qui avait pour thème «l'Europe solidaire avec l'Afrique».

Il a été décidé que le P. Stanislav Zontak participerait à la prochaine session de Formation permanente offerte par l'USG sur le thème:

« Les Chapitres (Assemblées) généraux et provinciaux ». Cette session aura lieu en mars 2012.

- SIEV. Nous avons échangé sur l'information reçue du P. John Maher, Secrétaire exécutif. Il a noté que le P. Elie Delplace a confirmé sa volonté de continuer comme membre du Conseil d'Administration, comme l'ont fait les Pères Marcelo Manimtim et Eugene Curran, jusqu'en 2014. Nous avons étudié une lettre concernant l'organisation du Programme du SIEV sur la Spiritualité Vincentienne et qui se tiendra à Dublin du 5 au 10 février 2012.

- Nous avons également discuté sur une autre information reçue du P. John Maher, Directeur du bureau de Communications. Il s'agit d'une proposition sur la manière d'organiser, de communiquer et de transmettre le document de l'Assemblée générale de 2010, « Les Lignes d'Action », à partir de 2012 jusqu'en 2016. Cette proposition du P. John Maher aborde les moyens de renforcer tout le thème de « Fidélité créatrice à la Mission ». Tous seront impliqués: le Supérieur général, la Curie, le bureau de Communications, les Conférences nationaux des Visiteurs, les Provinces et les confrères à titre individuel. Nous sommes en train de faire un sérieux effort pour nous assurer que le Document Final de l'Assemblée générale soit bien compris et assimilé par tous les membres de la Congrégation de la Mission.

- Nous avons reçu un rapport du Directeur du bureau de VSO, le P. Miles Heinen. La Société de VSO-USA est maintenant établie. La société est reconnue par le gouvernement des États-Unis et permet aux donateurs de faire la déduction de leur impôt sur le revenu pour des donations faites. Un groupe de confrères sélectionné recevra des appels personnels du Supérieur général pour solliciter leur aide au Projet de Fonds Patrimonial. Il y a eu quelques réponses à la requête faite à des confrères en particulier, sollicitant de possibles donateurs. Le Bureau de Solidarité Vincentienne continue à développer des relations avec des anciens séminaristes et des anciens étudiants des Universités Vincentiennes aux États-Unis.

### **3. Questions économiques:**

- Nous avons reçu et approuvé les rapports et budgets pour la Curie et nos Missions internationales.

- Nous avons fait une étude de toute notre opération parce que l'Econome général nous a fait remarquer que nous dépensions au-delà de ce que nous devrions. Nous avons cherché des moyens pour contrebalancer cela en réduisant notre budget et reconsidérant la somme qui est demandée aux Provinces pour soutenir la Curie, ainsi que les décisions prises par l'Assemblée générale.

#### 4. Missions:

- Nous avons reçu un courriel d'un membre de la mission du Tchad, notre confrère du Nigeria. Il nous informe que ses confrères et lui vont bien. Ils ont divisé la paroisse en trois zones et travaillent dur actuellement à l'apprentissage de la langue locale.
  - Nous avons examiné et amélioré les budgets de nos Missions internationales. Nous avons étudié les informations reçues des îles Salomon et de la Papouasie-Nouvelle-Guinée. Nous demandons vos prières pour le Supérieur de la Mission de la Papouasie-Nouvelle-Guinée, le Père Homero Marín, qui a des épreuves de santé et se confie à nos prières. Ils prévoient l'arrivée d'un nouveau missionnaire, le P. Georges Maylaa de la Province d'Orient au début de la nouvelle année. Il a enfin reçu son permis de travail.
  - J'ai reçu un certain nombre de demandes de nos confrères à travers le monde pour participer aux aventures de la mission. Cinq demandes ont étudiées. Tous recevront une réponse. Nous allons nommer, d'ici une année, un certain nombre d'entre eux pour les nouvelles missions. Il sera demandé aux autres d'attendre, leurs noms ont été inscrits sur la liste des volontaires.
  - Je suis heureux d'annoncer l'ouverture d'une nouvelle mission en Angola. Il a été décidé par le Supérieur général et son Conseil, après avoir réfléchi sur un rapport du Père José María Nieto de la Province de Madrid et du P. José Peppe Ramírez Martínez de la Province du Mexique, de choisir la mission de Lombe dans le Diocèse de Malanje. Pour l'instant les deux missionnaires qui commenceront cette mission sont les Pères José María Nieto et José Peppe Ramírez Martínez. Leurs responsabilités seront de s'occuper de la pastorale et aussi d'être attentifs aux Filles de la Charité et aux autres branches de la Famille Vincentienne partout en Angola. Nous espérons que la mission pourra s'ouvrir au début la nouvelle année. Plus tard, dans le courant de l'année prochaine, un troisième missionnaire sera nommé.
  - Nous avons reçu des demandes supplémentaires venant des évêques de différents lieux, y compris d'Angola, de la Bolivie, du Brésil, de la Tanzanie et du Mozambique.
- Cependant, nous avons décidé d'arrêter d'ouvrir de nouvelles missions pour le moment, afin de renforcer celles qui existent déjà, ainsi que les Provinces en difficulté.

#### 5. Famille Vincentienne:

- Le Père Eli Chaves nous a présenté le programme de la prochaine rencontre des Responsables de la Famille Vincentienne qui se tiendra à Rome, Via Ezio, du 13 au 15 janvier 2012 sur le thème de *Frédéric Ozanam et la Doctrine Sociale de l'Église*. On s'attend à une

participation de 30-35 personnes de différentes branches de la Famille Vincentienne qui, pendant un certain nombre d'années, ont participé régulièrement à ces rencontres. Elles sont maintenant impliquées dans ce processus de formation continue qui a lieu tous les deux ans. C'est en même temps une occasion de partage d'informations sur les différentes activités de la Famille Vincentienne dans le monde entier.

- Le Supérieur général a parlé de la nouvelle Commission de Leadership pour la Famille Vincentienne. Cette Commission a reçu mandat de réfléchir sur la manière de renforcer la question de Leadership dans la Famille Vincentienne. Ils ont formé une Sous Commission pour élaborer un programme pour le Leadership de la Famille Vincentienne. Le coordinateur de ce programme est le P. Joe Agostino, C.M. de la Province USA-Est. Sont impliqués dans l'équipe de leadership les branches de la Famille Vincentienne, à savoir, les Filles de la Charité, la Congrégation de la Mission, l'AIC, la SSVP, et la JMV.

L'équipe de la Sous Commission est aidée par des membres de nos cinq Universités vinciennes: St. John, DePaul et Niagara aux Etats-Unis; Adamson aux Philippines et All Hallows en Irlande. Les Pères Hugh O'Donnell et Dan Borlik, ainsi qu'une Fille de la Charité, Sœur Kieran Kneaves, font également partie de cette équipe.

- Nous avons reçu un rapport de l'Assistant général, le Père Zeracristos sur un atelier auquel il a participé à New York pour se documenter sur les travaux de notre ONG et ceux des autres branches de la Famille vinciennne. Nous avons eu un rapport verbal du représentant, le P. Joe Foley.

Joe Foley a proposé que chacune des Conférences des Visiteurs choisisse un confrère qui pourrait être un représentant directement impliqué dans les affaires de justice et paix; ces confrères pourraient être des personnes de contact pour lui aux Nations unies. Le Supérieur général encouragera les présidents des Conférences des Visiteurs et/ou des Provinces à répondre à cette requête.

- Nous avons également étudié un rapport du Père Alfredo Becerra concernant la Commission de Justice, Paix et Intégrité de la Création de l'Union des Supérieurs Généraux, en particulier leur Département de la FAO dont le Père Alfredo est le coordinateur.

- Du CIF, nous avons reçu deux rapports du Directeur, P. Marcello Manimtim, sur la session de leadership qui a eu lieu cette année, ainsi que sur les sessions formelles de deux mois. Nous avions planifié une session spéciale pour les confrères de l'Europe de l'Est, mais il a été décidé de l'annuler faute de participants.

- Nous avons reçu des informations des Assistants et du Supérieur général concernant leur relation avec les différentes Conférences des Visiteurs et/ou des Provinces de la Congrégation.
- Le Supérieur général a partagé avec le Conseil le rapport d'une réunion à laquelle il a participé avec deux Visiteurs et les trois Présidents des Universités vincentiennes des Etats-Unis. A cette rencontre ils ont consenti à se joindre à nos deux autres Universités vincentiennes, All Hallows en Irlande et Adamson aux Philippines pour continuer à chercher comment ils pourraient renforcer le charisme vincentien dans et par le monde universitaire et au-delà.
- Nous avons échangé nos calendriers pour les trois prochains mois ; les activités du Supérieur général de janvier à mars 2012 sont les suivantes: Il sera à Rome pour la rencontre des Visiteurs nouvellement nommés (3-10 janvier) et pour celle des Responsables de la Famille Vincentienne (13-15 janvier). Du 23 janvier au 12 février il visitera la mission internationale de la Papouasie-Nouvelle-Guinée et des îles Salomon. Du 15 au 19 février il sera à Madrid pour la rencontre annuelle du Conseil international de la JMV. Du 20 au 29 février il sera au Vietnam à l'occasion de son érection comme Vice-Province et la désignation du nouveau Vice-Visiteur. Le Supérieur général sera à Rome du 2 au 12 mars pour le *Tempo Forte*. Du 13 au 22 mars il visitera, avec l'Assistant général, le Père Stanislav Zontak, les Filles de la Charité et les Confrères en Grèce, Macédoine, Albanie et Kosovo. À la fin du mois de mars il sera à Paris pour la rénovation des vœux des Filles de la Charité; et du 26 au 29 mars, à la collecte des fonds aux Etats-Unis pour la Congrégation de la Mission.

Je vous remercie, mes frères, de l'attention que vous porterez aux questions mentionnées dans cette circulaire du « Temps Fort ». Je profite de cette occasion pour souhaiter à chacun de vous, un saint et joyeux Noël en ce saint temps de l'année où nous faisons mémoire de l'incarnation de Dieu parmi nous dans la personne de Jésus. Vous pouvez visualiser un message vidéo de la Curie sur [cmglobal](http://cmglobal.com).

Votre frère en saint Vincent,



G. Gregory Gay, C.M.  
Supérieur Général